
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AMAP L'ÉCHALOTE DE TOULOTTE 

 

MERCREDI 8 NOVEMBRE 2023 à 19h15 

 

COMPTE-RENDU 

 

- PRESENTS 

8 amapiens  

2 membres du bureau 

2 producteurs : Bruno et Xavier 

 

- INTERVENTION DES PRODUCTEURS OU DES RÉFÉRENTS  

 

Bilan d’Alexandre (éleveur de volailles) : 

« Comme chaque année je vous propose un bref bilan de l'année écoulée (sept 22- aout 23) 

 

Au niveau de l'élevage des volailles de chairs cela a été mi-figue mi-raisin. C'est à dire 3 

premiers mois pas terrible puis le reste de l'année beaucoup mieux 🙂 

Sur la période septembre 2023 à décembre 2023 ; 

- D'une part j'ai eu beaucoup d'attaques de buses donc j'ai perdu bcp de poulets (entre 100 et 

150). Les buses sont des animaux protégés que je ne peux pas chasser. J'ai essayé de les 

effaroucher mais il n'y rien qui fonctionne. 

- Du fait de la sécheresse et de la chaleur, les poulets ont été incroyablement petits donc vous 

avez eu des petits poulets durant 2 mois et cela a engendré de la perte sur mes ventes au kilo. 

On finit le contrat à plus 2kg de poids moyen livré sur l'année ce qui est finalement assez élevé 

au regard des 3 mois avec petits poulets (oct,nov et dec) donc cela fait baisser le prix réel au 

kilo que vous payez et c'est tant mieux ! 

A part ces deux points négatifs, l'année s'est plutôt bien passé et la période entre janvier 23 et 

juillet 23 s'est bien passée et c'est tant mieux. 

A noter tout de même que ce fut encore une année de grippe aviaire avec des restrictions et 

beaucoup de stress avec des cas à moins de 15 km de l'exploitation. Je suis en dérogatoire (petit 

élevage autarcique) donc les poulets sont quand même restés en plein air. 

 

Au niveau des pondeuses ; 

-le premier semestre s'est bien passé  

- contrairement au poulet de chairs, les pondeuses n'ont pas eu le droit de sortir (à partir de 

décembre) donc elles se sont à nouveau piqué (phénomène d'agressivité lié au stress de 

l'enfermement qui provoque de l'agressivité entre les poules) à partir du milieu de l'hiver... 

Beaucoup de stress et d'agacement vis à vis de cette situation et de la règle qui permet à mes 

2000 poulets de chairs de se promener librement mais de garder mes 250 poules enfermées... 

-j'ai finalement obtenu une dérogation de sortie pour mes pondeuses mais la déviance 

comportementale du piquage ne s'arrête jamais vraiment malgré le retour au plein air. J'ai donc 

eu environ 10% de mortalité sur les pondeuses ce qui est très élevé par rapport au 1% habituel. 

Les nouvelles pondeuses (poussins) sont arrivées sur l'exploitation début avril et elles ont 

commencés à pondre mi-aout. Elles sont dans les temps donc c'est très bien ! Les œufs sont 

petits et les livraisons ont débuté début septembre. 

Comme chaque année, vos livraisons ont peut-être été reportées ou en demi-livraison car les 

pondeuses ne produisent pas assez en début de ponte. Le pique de ponte devrait arriver 

prochainement et je devrais vous rendre les œufs non livrés en décembre au plus tard si tout se 

passe comme prévu. 



 

Sur le plan économique ; 

- Baisse de 5% du CA sur 2022. Grosse baisse du CA sur le premier semestre et remontée du 

CA sur le second semestre. Donc 2023 s'annonce bien meilleur. 

-inflation de +20% sur le mon plus gros poste de dépense soit +20k€ de charges sur l'année 

juste sur les céréales. 

- inflation + baisse de volumes = grosse baisse de salaire. Je me suis payé 1000€ par mois. C'est 

vraiment insuffisant  

- Concernant mon salaire je devrais pouvoir me payer un peu plus de 2000€ par mois cette 

année. C'est beaucoup mieux qu'en 2022 et je vise environ 2500€. 

Mais bon j'ai réussi à payer mes charges et rembourser mon crédit tout en me versant un petit 

salaire donc ce n'est pas trop cata. 

2023 s'annonce meilleur puisque j'augmente mes volumes (nouveaux clients) et certaines 

charges commencent à baisser mais je suis encore loin des niveaux de prix de fin 2021. Ça reste 

à confirmer car rien n'est acquis. Mais je vois le soleil à l'horizon 🙂 » 

 

 

 



 

Bilan de Bruno et Katia (céréalier et boulangère) : 

Petit épeautre, récolte difficile car beaucoup de pluie. Globalement météo plus normale que 

ces dernières années et moins souffert de la sécheresse que l’an passé. 

Elevage bovin, difficultés à les attraper pour les emmener à l’abbatoir ou quand le vétérinaire 

vient. Il y a eu moins de commandes de viande. 

Les contrats pain et farine se sont maintenues. Il y a plus de surfaces de blé en bio en France 

car beaucoup de reconversion donc la valeur diminue. Il va falloir attendre quelques années 

pour que ça se stabilise. 

Il y a et aura des livraisons supplémentaires environ 4 fois par an. 

Bilan de Xavier (maraîcher) : 

Bonne année, exceptionnelle au niveau climat comme tous les ans. 

Bonne équipe, 6 personnes toute l’année :  

- Xavier, exploitant agricole 

- Thomas, chef de culture 

- Tanguy 

- Romain 

- Jean 

- Un stagiaire permanent 

- Il peut y avoir de temps en temps des stagiaires en reconversion 

 

La ferme est labelisée bio mais utilise beaucoup moins de produits que ce qui est autorisé en bio. 

50% de la production est en AMAP et 50% ailleurs (5 restaurants à Paris, une entreprise en AMAP, 

170 salariés de Roche Bobois).  

Les légumes sont bien diversifiés. 

Prochaines journées à la ferme : plantation d’arbres et construction de cabanes à oiseaux 

 

Projets importants : 

- Reprise des vergers du Père Denis en 2023 et consolidation de cette nouvelle activité en 

2024. L’équipe se mobilise un jour par semaine (souvent le vendredi) pour aller au verger et 

pour utiliser le pressoir. A terme, il y aura un contrat pommes allant de janvier à décembre 

avec les légumes. La ferme s’est engagée à aider le Père Denis à écouler ses stocks de jus. 

- Plantation d’arbres et travaux de gestion de l’eau à hauteur de 12 000 € pour 2024 

 

Pour l’année 2024, il y aura des ventes de plants avec un référent par AMAP. 

 

La situation économique de la ferme s’st assainie en 2023 grâce à une excellente comptable. Les 

bénéfices de 2022 ont été utilisés pour combler la trésorerie de 2020. En 2023, les bénéfices ont été 

un peu inférieurs mais rien de trop, problématique. 

 

 

 

 

 

 



– DISTRIBUTIONS (nouvelle organisation et nouvelle salle) 

 

Les nouvelles distributions se passent bien. 

La nouvelle organisation occasionne plus de rangements à la fin, c’est pourquoi une 

proposition de changements d’horaire est faite : 

- Installation : 18h30 – 18h45 (2 personnes) 

- Passage des amapiens : 18h45 – 19h15 

- Rangement : 19h15 – 19h30 (2 personnes) 

Cela donne une participation de chaque amapien environ une fois tous les deux fois. 

Un point sera fait dans quelques mois afin de vérifier que cette organisation convient 

toujours.  

Le nouveau local est prêté par la mairie. La mairie indique que cela ne nécessite pas 

de convention mais l’AMAP va toute de même faire une proposition de convention 

afin de formaliser le prêt de la salle et les engagements de chaque partie. 

 

– BILAN FINANCIER au 06-11-2023 

 

recettes dépenses 

Adhésion amapiens 

à 15  € 

(31 adhésions) 

465,00 € Adhésion AMAP idf 60,00 € 

Adhésions à 5 € 

(4ème trimeste) 2 

adhésions 

11,00 € balances 222,77 € 

  clé 12,50 € 

  Boite à clés 70,99 € 

  balais 4,37 € 

  nappes 45,47 € 

  piles 5,98 € 

TOTAL recettes 476,00 € TOTAL dépenses 422,08 € 

sur le compte CA au 05 novembre 2023 : 553,20 € 

 

 

– BUREAU 

 

Renouvellement impossible car quorum non atteint.  

Election (renouvellement à l’identique) à l’unanimité mercredi 15 novembre à 19h15. 

  


